
 

ATA DA TERCEIRA REUNIÃO DO NÚCLEO DE ESTUDOS AMBIENTAIS DO 1 

CENTRO DE ESTUDOS AVANÇADOS MULTIDICIPLINARES DA UNIVERSIDADE DE 2 

BRASÍLIA – NEA/UNB, realizada no dia dezesseis do mês de abril do ano de dois mil e 3 

vinte e um, às dez horas, na sala de virtual no ambiente Teams, com a presença dos 4 

professores e convidados: ARIUSKA KARLA BARBOSA AMORIM, Dirigente do Núcleo 5 

de Estudos Ambientais; FERNANDO PAIVA SCARDUA; RICARDO TEZINI MINOTI; 6 

RICARDO SILVEIRA BERNARDES e LENORA NUNES LUDOLF GOMES. O início da 7 

reunião apresentou os seguintes pontos de pauta. Item 1. Informes. A Dirigente 8 

informou que os nomes dos dirigentes e vice foram aprovados pela direção do CEAM, 9 

bem como os relatórios e planos de trabalho. A Drª Lenora Nunes Ludolf Gomes teve 10 

seu plano de trabalho aprovado no CEAM e está em vias de implementação sua 11 

matrícula como professora voluntária. Comunicou que foi publicado o edital da semana 12 

universitária 2021 que ocorrerá entre os dias 27/09 a 01/10, com a natureza e tipo de 13 

ações propostas, e que estamos no item 5 – ambiente e sustentabilidade. Tem até 14 

14/05 para enviar a proposta para aprovação a unidade. A profª Lenora vai propor um 15 

curso na semana universitária. A seguir passou-se aos demais itens da pauta. Item 2. 16 

Aprovação das ata da 2ª reunião do CEAM. Colocado em votação. Aprovado por 17 

unanimidade. Item 3. Criação de disciplina de graduação com enfoque em saúde e 18 

meio ambiente. A profª Lenora propôs a criação da disciplina e sua ementa 19 

“Saneamento e saúde nos meios urbano e rural” com 2 créditos. Com previsão das 20 

aulas ocorrerem nas segundas-feiras das 14 às 15:50hs. Coloca em votação. Aprovado 21 

por unanimidade. Item 4. Discussão do Projeto de Extensão “Saneamento Rural”. O 22 

prof. Fernando informou que o projeto foi submetido dentro da plataforma Brasil e 23 

encontra-se em análise pelo comitê de ética da FS/CEP/CONEP. Houve a entrada de 24 

alguns alunos selecionados por meio de edital da Eng. Ambiental e que no presente 25 

momento foram feitas reuniões com alunos para dividir as tarefas descritas no plano de 26 

trabalho. Foram divididos em dois grupos principais, um fazendo o levantamento de 27 

informações relativas a tecnologias sociais e outro caracterizando o acampamento do 28 

MST – 8 de março, que foi selecionado. Com relação a esse tópico, informa que tem 29 

feitos tratativas de conversas com o MST, porém não está conseguindo retorno. O prof. 30 

Ricardo Minoti ficou de entrar em contato com o Sr. Marco do MST numa segunda 31 

tentativa e numa terceira ficamos de acionar o prof. Manoel para entrar em contato. 32 

Caso não se obtenha nenhuma resposta, ao final, teremos que tentar outras opções. O 33 

prof. Ricardo esta com uma dúvida em relação à visita ou não aos acampamentos no 34 

momento. O prof. Fernando informou que está observando as normas da UnB para 35 

poder ou não fazer as visitas quando for possível. A profª Ariuska ressalta a vertente 36 

política do projeto e que deve ser incluída na discussão os prof. Manoel e Enaile para 37 

retomar a discussão para facilitar o dialogo com o MST. Sendo assim, sugere chamar 38 

uma reunião com os Docentes para repactuar o projeto. Aprofª Ariuska e prof. Ricardo 39 

ressaltam a oportunidade de se juntar os projetos da área urbana e rural como um 40 

ótimo momento para discussão em grupo. Não tendo mais nada para informar a 41 

Dirigente do Núcleo de Estudos Ambientais deu por encerrada a Sessão, ás onze 42 



 

horas e vinte minutos, da qual eu, Fernando Paiva Scardua, secretariei e lavrei a 43 

presente Ata, que, depois de lida e aprovada, será subscrita por mim e pela Dirigente.  44 

 45 
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Ariuska Karla Barbosa Amorim  47 

Dirigente do Núcleo de Estudos Ambientais 48 
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Fernando Paiva Scardua 51 

Professor  52 


